

青南幼稚園だより

9月号

平成26年 9月1日

園長 西澤 尚子

自然の力

子どもたちにとって、44日間の長い夏休みが終わり、幼稚園に元気な声が戻ってきました。どのようなことを経験し、どのようなことが心に残っているのでしょうか。保護者の皆様にとってはどのような夏でしたでしょうか。子どもたちが話してくれる、内容やその様子から、一人一人の成長を感じ取れます。

自然に触れてその変化や不思議さを感じたり、今まで知らなかったことを知り関心を広げたり、初めてのことや新しいことに挑戦して自分の成長を感じたり…と、たっぷり時間があるからその経験ができたのではないかと思います。

今年は水にまつわる事故が多く話題となりました。自然の恵みである海や川が、また、森や山が、適量ならばこれも恵みの雨によって大きな被害をもたらしました。自然の驚異を改めて思い知らされました。

今年は夏の間ずっと工事が続いていましたが、その中でも夏野菜が次々と収穫できました。ブドウはほとんど実を付けませんでした。柿は随分たくさん実を付け、大きくなってきています。悪条件の中でもしっかり育ったり、同じように手を掛けたつもりでも、実らなかったり、毎年違う姿を見せます。人智を超えた自然の力を感じます。

自然も人も、日々、刻々と変わっていくということでは同じです。成長過程にある子どもたちも、同じことに出会っても、今日は違ったことを感じているかもしれません。子どもの成長を願う大人として、小さな変化を感じ取り、受け止めて次の対応に生かしていきたいと思えます。

今日から2学期が始まります。2学期はみんなで創り上げていく園行事がいろいろあります。子どもたちが幼稚園生活の中で、心を動かし、考え行動し、友達と一緒に楽しむ、その自然に湧き起こる心もちを大切に、育んでいきたいと思えます。

夏野菜



<オクラと花>



<ミニトマトとピーマン>

柿の実



ウキウキサマーデー



3歳児 ○自分のしたい遊びや好きな場所を見つけて、遊びを楽しむ。

○先生や友達と触れ合いながら、園生活に必要なことを思い出し、生活のリズムを取り戻していく。

○戸外で体を動かして遊ぶ楽しさを味わう。

4歳児 ○好きな遊びを楽しんだり、先生や友達と触れ合って遊んだりしながら、園生活のリズムを取り戻す。

○広い場所(小学校校庭など)で、体を動かす気持ちよさを味わう。

○季節の変化を感じ、興味をもって関わろうとする。

5歳児 ○互いの思いを受け止めながら、友達と一緒に遊びを進めようとする。

○自分の力を出したり、友達と競い合ったりしながら、体を十分に動かして遊ぶとを楽しむ。

○秋の草花や虫に興味・関心をもって関わり、秋の訪れに気付く。